



Comunicado 188

Primer día del FestiMaría resonó en memoria del maestro Rafael Ricardo

25 de junio 2023 - San Juan Nepomuceno resonó con el primer día de la VII Versión del Festival Multicultural de Los Montes de María en homenaje al maestro del acordeón, Rafael Ricardo.

La Gobernación de Bolívar, ICULTUR y la Alcaldía Municipal de San Juan Nepomuceno, organizaron una programación llena de las mejores manifestaciones culturales de la región.

Un mural con memoria

El artista sanjuanero, Rafael Ricardo Serrano “El Palomo”, fue el creador de la pintura mural en memoria del maestro Rafael Ricardo. La obra luce hoy en la pared exterior de la casa de la familia Barrios, ubicada en la calle principal del barrio Centro en San Juan Nepomuceno.

Con la frase “La música abre puertas y corazones” y abrazando su acordeón-piano, se immortalizó la imagen de quien hoy deja un legado cultural incalculable. Niños y niñas se sumaron a la actividad, dejando claro que las nuevas generaciones conocen y valoran la herencia artística del maestro.

La feria

La Feria Artesanal y Turística “Bolívar pa’ todo el mundo”, dio inicio al FestiMaría; artesanos, emprendedores del sector turístico y gastronómico, comparten la esencia cultural de sus municipios en el Parque Diógenes A. Arrieta.

Press Trip

Periodistas de distintos medios del país vivieron un recorrido turístico por San Jacinto, “La tierra de la hamaca grande”, disfrutando de sus artesanías, gastronomía y la memoria material que reposa en su Museo Comunitario.

Conversatorio

En el Centro Cultural Julio Rojas Buendía, bajo la moderación de Juan Carlos Díaz, se llevó a cabo el conversatorio “Cantos de Vida y Esperanza: Tributo a la resiliencia de Los Montes de María”, un espacio en el que se exaltó el significado de la paz alrededor de la palabra, las memorias y los saberes; rindiendo también homenaje al maestro Rafael Ricardo.



Los invitados, Cristina Mendoza "La Juglar de los Montes de María"; Wilfrido Rodelo, poeta y escritor sanjuanero; Juan Carlos Lora y Nelson Espinosa, quienes compartieron sus vivencias al lado del maestro, dejaron ver su gran amor por esta tierra y el valor de su trabajo que sirve de inspiración a futuras generaciones.

Homenaje

En medio de la lamentable pérdida del maestro Rafael Ricardo, días antes del inicio del FestiMaría, su hijo Rafael Ricardo Rodríguez, recibió por parte de la Gobernación de Bolívar e ICULTUR, placa y nota de estilo como reconocimiento al aporte cultural que su padre hizo al departamento y al país.

Un momento bastante emotivo que perdurará en la memoria colectiva de un territorio lleno de talentos y legados inquebrantables.

Concierto

El primer concierto, en honor al maestro Rafael Ricardo, estuvo lleno de momentos que honraron su legado. La música llenó el Parque Olaya Herrera y el público se gozó cada presentación.

Herederos del Bullerengue, Boris García y Heroicos, Louis Towers; Los Hermanos Lora, Poncho Zuleta y El Cocha Molina, Luna Marc, Isolina León; Cristina Mendoza y la Banda Juvenil 16 de Mayo de San Juan Nepomuceno, pusieron al público de pie y se llevaron aplausos llenos de entusiasmo.

Resuena por siempre el maestro Rafael Ricardo... Resuena su tierra San Juan Nepomuceno.